

# **FAIRER LOHN – DAMALS UND HEUTE?**

*EIN BLICK IN DIE GESCHICH-  
TE DER SCHWEIZER TEXTIL-  
INDUSTRIE – UND WAS WIR  
DARAUS LERNEN KÖNNEN.*

Vortrag und Gespräch

SA 23.4.2022

*12.30 – 13.30 Uhr*

**PAULUS  
AKADEMIE**  
*STELLT  
FRAGEN  
ZUR  
ZEIT*

Die Erfolgsgeschichte der Schweizer Textilindustrie im 19. Jahrhundert gründet sich im Überangebot billiger Arbeitskräfte. Während jedoch hierzulande die Arbeiterschaft dank gewerkschaftlicher Organisation nach und nach menschenwürdige Arbeitsbedingungen erstreiten konnte, ähnelt die Situation in den heutigen Produktionsländern erschreckend dem Bild der Schweiz vor 150 Jahren.

Haben unsere Vorfahren hierzulande Rechte erkämpft, über die die Generation „Fast Fashion“ um des möglichst günstigen Konsums willen nun grosszügig hinwegsieht? In der gemeinsamen Veranstaltung von Fashion Revolution und Paulus Akademie wollen wir einen historischen Rückblick auf die Errungenschaften der hiesigen Arbeiterbewegung werfen und damit nicht zuletzt den Blick für bestehende Ungerechtigkeiten schärfen.



Bild: iStock

#### Leitung

- Dr. Sebastian Muders, Paulus Akademie
- Susanne Rudolf, Fashion Revolution

#### Gäste:

- Dr. Urs Kälin, Schweizerisches Sozialarchiv
- Christian Eckerlein, Solidar Suisse

#### Anmeldung/Kontakt

Bis 22. April 2022 auf [www.paulusakademie.ch](http://www.paulusakademie.ch) oder  
Óscar Huber  
Paulus Akademie  
Pfungstweidstrasse 28  
8005 Zürich  
[info@paulusakademie.ch](mailto:info@paulusakademie.ch)  
043 336 70 30

In Kooperation mit:



#### Veranstaltungsort

Paulus Akademie  
Pfungstweidstrasse 28  
8005 Zürich

#### Kosten

Eintitt frei

#### Bemerkungen

Nach der Veranstaltung wird ein Apéro offeriert. Anmeldungen sind deshalb erwünscht.